

Allocution du Président lors de PAG 1995

Chers amis,

Il m'appartient, tout d'abord, de vous remercier très sincèrement, en mon nom et en celui des membres du bureau, de la confiance que vous nous renouvez depuis bientôt dix ans... Je tiens également au nom de tous nos adhérents, à remercier le bureau que vous venez de reconduire, pour le dynamisme et le dévouement avec lesquels tous ses membres prennent en charge les fonctions particulières qui leurs sont attribuées. Car, en dehors du caractère collégial des activités de ce bureau, chacun a un ou plusieurs rôles bien définis : organisation des visites ou voyages en France et à l'étranger, suivie des statuts dont les aménagements sont susceptibles de concerner les retraités, affaires sociales à caractère confidentiel, contrôle du fichier informatisé, et bien entendu secrétariat général et trésorerie... sans oublier les permanences à notre siège de Trappes tous les mardis matin (applaudissement).

Nous venons d'avoir le grand avantage d'une visite du directeur général de Météo-France, Monsieur Jean-Pierre Beysson et nous avons été très honorés et satisfaits de savoir que nous pourrions continuer à compter sur le support de Météo-France pour le fonctionnement de notre association.

Je ne reviendrai pas sur nos activités de 1995 qui nous ont été présentées dans le rapport moral de Pierre Fournier et le compte-rendu financier de Jacques Decreux. Je tiens cependant à remercier les responsables de nos visites et voyages, et en particulier Hervé Darnajoux qui a organisé le voyage en Turquie, particulièrement apprécié des participants, ainsi que les trois journées passées en Poitou où nous avons pu admirer les remarquables installations du Futuroscope.

Depuis cet été deux sorties nous ont été offertes, la journée «champignons» que René Mayençon, aussi féru en mycologie qu'en météo maritime... et ce n'est pas peu dire! nous a concocté, puis la vente si captivante du centre scientifique et technique du bâtiment (le CSTB) que nous devons à Michel Maubouché.

Concernant le programme pour fin 1995 et 1996, en application de la procédure que nous vous avons proposée lors l'assemblée générale 1994, vous avez reçu la liste des manifestations envisagées. Les réponses permettront de n'adresser les détails de ces visites et les imprimés d'inscription qu'à ceux qui auront manifesté leur intérêt pour telle ou telle de ces réunions et ainsi de limiter le travail du bureau et les frais d'expédition.

Ne figure pas sur cette liste le rallye-promenade 1995, car pour diverses raisons il n'a pu avoir lieu, comme d'habitude, à l'automne. L'équipe Denoits, gagnante du rallye 1994, nous propose la date du samedi 4 mai 1995. Dès à présent retenez cette date pour vous joindre à cette promenade toujours pleine charme en Ile-de-France. Je regrette que nos délégués régionaux n'aient pu se libérer pour cette assemblée générale, bien que l'association ait décidé de prendre à sa charge leurs frais de transport, j'espère que l'année prochaine nous compterons certains d'entre eux parmi nous. Notre ami Pierre Vergnes nous ayant demandé d'être déchargé de la responsabilité de délégué de l'Ouest, nous cherchons un remplaçant et j'espère que parmi les quelques 37 adhérents répartis dans la région (météorologique) ouest il se trouvera bien un volontaire pour assumer cette fonction... qui n'est pas trop absorbante. De même, nous n'avons pas de correspondant en Aquitaine où résident une trentaine de nos adhérents... Qui veut bien se porter volontaire pour assurer la liaison avec le bureau? Je souhaiterais qu'à l'image de ce qui se passe dans le sud-est, grâce à notre délégué Adrien Orioux, des journées conviviales rassemblent nos adhérents dans les différentes régions de France. Vous savez que l'association propose de prendre en charge les dépenses d'organisation de telles réunions et que le président ou un membre du bureau viendrait y participer. Dans le même esprit, le bureau examinera prochainement l'hypothèse de déléguer l'un de ses membres dans les régions afin d'encourager la tenue d'une réunion locale.

Notre voyage annuel en France commence à se dessiner pour 1996. C'est l'Alsace qui devrait recevoir notre visite, la date n'est pas encore arrêtée mais ce sera probablement entre fin mai et début juin. J'espère que parmi la quinzaine de nos camarades qui résident dans le nord-est de notre pays, certains se joindront à nous, au moins pour une

confronté à la Norvège qui a été choisi. Hervé Darnajoux prospecte les voyageurs et nous vous aviserons dès que le programme sera finalisé. Ce voyage devrait se situer entre fin septembre 1996 et début octobre.

Quant au périple *vers l'Alaska*, c'est à une faible majorité il est vrai, le Canada

la question du musée des

Instruments n'a pas beaucoup évolué au cours de l'année

passée Toutefois des plans d'aménagements des locaux de l'ancien CDM des Yvelmes ont été conçus et pourraient être réalisés en 1996... Affaire à suivre.

Notre contribution à la célébration du centenaire des installations météorologiques à Trappes par Léon Teisserenc de Bort en 1896, se précise. Outre la participation des volontaires «Anciens» aux journées portes ouvertes organisées à Trappes à cette occasion en juin 1996, vous savez déjà qu'un groupe de travail conduit par Pierre Duvergé a été constitué au sein de l'AAM, en vue de rédiger un historique des mesures en altitude en France, de Pascal à nos jours. Après de multiples recherches bibliographiques par les membres de ce groupe sur des documents anciens très dispersés, P. Duvergé en assure la synthèse et rédige un document qui devrait être soumis au groupe en décembre. Nous souhaitons que ce document puisse être publié au moment du centenaire.

Les clubs météo continuent à s'adresser à l'association pour demander principalement comment implanter une petite station météo ou intéresser des jeunes à la météorologie. Jacques Huter a bien voulu continuer à s'occuper de ces correspondants mais il souhaiterait que quelqu'un prenne sa relève... Qui voudra bien se proposer?

Le prix instauré il y a quelques années par l'AAM au profit des élèves de l'ENM n'a guère mobilisé ces derniers et pour la promotion 1995 un seul élève technicien supérieur nous avait adressé un document qui n'a pas retenu l'attention du jury. Il est vrai que nous avons appris que certains élèves susceptibles d'être intéressés n'avaient pas eu connaissance de l'existence de ce prix. Insuffisante publicité de notre part?... Pour y remédier une lettre personnelle accompagnée du règlement du prix a été envoyée aux élèves ingénieurs des travaux (c'est en effet leur tour en 1995) afin de les mettre au courant... espérons une meilleure réaction de leur part!

Dans l'un des derniers numéros (n° 116) de notre bulletin, j'avais lancé un appel aux membres de l'AAM pour qu'ils adhèrent à la Société Météorologie de France en en précisant les raisons. Cet appel a été entendu puisqu'une trentaine de nos camarades ont suivi ce conseil. Peut-être d'autres membres de notre association voudraient-ils les rejoindre? Je vous rappelle que la SMF nous a accordé un tarif préférentiel (60 F/an pour l'adhésion ou 120 F/an pour l'adhésion et l'abonnement à «La Météorologie»), la SMF a été chargée d'étudier deux projets que, dans la tendance actuelle, je crois importants :

- Élaboration d'un code de déontologie des météorologistes (publics et privés).
- Certification et accréditation des professionnels en météorologie du régime privé (consultants et présentateurs des médias).

Je remercie Jean Galzi, secrétaire général, de la SMF d'être intervenu aujourd'hui à ce sujet.

- Un dernier point à débattre : où se réunir pour l'assemblée générale de 1996 ? Le directeur général de Météo-France m'a proposé la météopole de Toulouse. Certes, les installations tant pour l'assemblée que pour notre accueil sont particulièrement adaptées. Cependant la date de notre AG, (le mois de novembre) n'est guère favorable à un tel déplacement et je craindrais que la fréquentation de notre manifestation soit singulièrement limitée. C'est pourquoi pour 1996 je vous propose de nouveau le site de l'Aima qui ce jour nous a réunis en grand nombre.

Sur proposition de Denis Payen, le directeur du service météorologique interrégional (SMIR) Ile-de-France - Centre, j'avais envisagé une visite de ce service après notre déjeuner. Malheureusement des mouvements sociaux dans les services d'exploitation de Toulouse ne nous auraient pas permis de nous rendre compte de façon satisfaisante de l'éventail des activités de ce SMIR. J'ai préféré remettre cette visite à l'an prochain.

Avant de terminer, je dois vous faire une confidence. Cette année encore, j'ai accepté avec beaucoup de satisfaction d'assumer les fonctions de président de l'AAM, mais je tiens à vous informer que ce sera la dernière année de sorte qu'en 1996 je demanderai au bureau de ne pas me proposer à vos suffrages. Plusieurs raisons motivent cette décision de ma part. Tout d'abord une question que je pourrai qualifier d'éthique personnelle. Tout au long de ma carrière professionnelle j'ai en effet défendu l'opinion que dans un poste de responsabilité, et la présidence de l'AAM en est un, il convenait d'y demeurer un minimum de temps, que j'estime à 4 ou 5 ans, afin de réaliser les projets que l'on peut y concevoir, mais qu'il ne faut pas dépasser une durée maximale de l'ordre de la dizaine d'années, au risque de voir la routine se substituer à l'imagination. Je me dois donc, en toute logique, de m'appliquer cette règle. D'autre part, ayant eu à supporter d'assez graves ennuis de santé ces derniers mois je ne voudrais pas que, s'ils se renouvelaient dans l'avenir, je ne puisse faire face sans limitation aux obligations de cette fonction. En conclusion, chers adhérents et amis, c'est à vous maintenant de rechercher parmi les jeunes retraités, un candidat pour notre assemblée générale de 1996, qui pourra conduire notre association pendant nombre d'années.

Je propose maintenant à tous les participants ici présents qui souhaiteraient faire part de leurs opinions ou suggestions sur tous les sujets qui vous ont été exposés ou éventuellement d'autres sujets de bien vouloir prendre la parole.

Je vous remercie.

• **Patrick Brochet,**
Président de l'AAM